

Appui à la santé

Des médicaments au centre de santé

RAD
Port-Gentil/Gabon

Un geste salvateur du maire du troisième arrondissement de la capitale économique Michaël Mboumba.

LE maire du troisième arrondissement de la commune de Port-Gentil, Michaël Mboumba, a offert, il y a quelques jours, un lot de médicaments à un centre de santé dénommé "Ancien hôpital général". Le don, constitué essentiellement de produits de premiers soins, a été réceptionné par le médecin-chef de cet établisse-

ment sanitaire public, Carla Abeghe. Pour le bienfaiteur, il s'agit de sa contribution à l'amélioration des soins administrés aux patients, et sa participation à la mise en musique du pacte social du président de la République Ali Bongo Ondimba. En effet, pour Michaël Mboumba, en l'absence d'un budget d'investissement, l'institution municipale dont il a la charge se bat, depuis de nombreuses années, avec les moyens du bord, afin d'améliorer, autant que faire se peut, le quotidien de ses administrés. Notamment dans les domaines de l'éducation et de la santé. Ainsi que dans ceux du social et de l'environnement. Il regrette, ce-

pendant, que certains concitoyens, inciviques à bien des égards, puisque navigant à rebours du développement, détruisent des acquis tels que les parcs d'attraction, lorsqu'ils ne contribuent pas à boucher, par le moyen des consommables ménagers, des voies d'évacuation des eaux pluviales. Autant de comportements blâmables qui peuvent conduire droit, a prévenu l'édile du 3e arrondissement de la cité pétrolière, leurs auteurs devant la justice. Qu'à cela ne tienne, il a rassuré que la collectivité locale dont il a la charge tiendra, malgré tout et sans compter, ses engagements vis-à-vis des populations. Clara Abeghe, au nom de



Le maire Mboumba (centre) remet symboliquement le don de médicaments à la cheffe du centre de santé.

son équipe, a remercié le donateur. Tout en qualifiant son geste de salutaire et louable. Pour elle, ce don

apporte une véritable bouffée d'oxygène à sa structure sanitaire. Non sans promettre un bon usage des médi-

caments reçus, en faisant en sorte qu'ils parviennent à leurs destinataires, à savoir les patients.

Commerce/Vendeurs ambulants

La pratique prend de l'ampleur dans la cité pétrolière



Un vendeur ambulant de café.



Un autre. Dans son chariot, un peu de tout.

Jean-Paulin ALLOGO
Port-Gentil/Gabon

SE débrouiller pour subvenir à ses besoins, à ceux de sa famille ou de ses proches: la pratique est en passe de devenir une règle d'or dans la cité pétrolière. Nombre de Portgentillais, sans emplois sûrs, pour pouvoir joindre les deux bouts, ont en effet de plus en plus recours au "système D". His-

toire de résister, un tant soit peu, à la crise économique qui sévit dans la capitale... économique. Parmi les activités exercées par les "débrouillards" à Port-Gentil, le commerce ambulant. Ils sont partout, les vendeurs ambulants, au centre-ville comme à travers les différents quartiers. Il y a quelques années, de nombreux compatriotes, alors pur produit de l'État-providence, pensaient ces

créneaux réservés aux seuls Ouest-Africains. Aujourd'hui, ici, le constat est que le commerce ambulant est désormais une affaire de tout le monde. Y compris des jeunes Gabonais, qui s'y sont mis aussi. Une prise de conscience que le "système D" nourrit bien son homme. Gâteaux au four, viande braisée, fruits et légumes, habits, parfums, chaussures, draps, chaînettes, et autres

objets constituent la panoplie proposée aux clients dans la rue. A longueur de journée. Sans se fatiguer, ils vont de quartier en quartier, de maison en maison, et même dans les débits de boisson, complètement décomplexés, pour proposer leurs produits. «Marcher toute la journée, ce n'est pas du tout facile, comme certains le pensent. Mais je puis vous

dire que c'est un moyen pratique pour gagner quelque chose, surtout pour nous qui n'avons pas d'endroits fixes pour écouler nos produits», souligne l'un d'entre eux, rencontré non loin du carrefour Léon-Mba. « Nous rencontrons parfois d'énormes difficultés sur le terrain, notamment avec certaines personnes qui ne sont là que pour vous emmerder. Elles vous prennent un précieux temps, mais sans

rien acheter, au final. Nous mettons cela au compte des aléas du métier. Mais il y a aussi de bonnes personnes qui nous boostent par de bonnes paroles, tout en achetant parfois. Ce qui nous encourage à persévérer. Même si, à côté, les contrôleurs ne nous rendent pas la vie facile», explique un autre vendeur ambulant au "marché Josaphat Rapontchombo", dans le premier arrondissement de Port-Gentil.

Religion/Église catholique/Jubilé des 175 ans d'évangélisation au Gabon

Acte II des prières mensuelles

JPA
Port-Gentil/Gabon

APRÈS l'ouverture solennelle, le 29 septembre 2018, dans l'ensemble des diocèses du Gabon, le jubilé des 175 ans d'évangélisation de l'église catholique romaine au Gabon qui prend fin le 29 septembre 2019, à Libreville, se poursuit allègrement. Cette fois, conformément au calendrier mis en place avec des prières mensuelles qui ont lieu chaque pre-



Le curé de la paroisse Sainte-Thérèse d'Avila, lors de la messe.

mier jour du mois. Le canevas des manifesta-

tions religieuses élaboré dans ce sens permet, en



ici, la procession vers le lieu de prières.

effet, à chaque diocèse de veiller à ce que chaque pa-

roisse puisse s'impliquer en organisant, à l'endroit

de son choix, une séance de prières intitulée "Prière mensuelle". C'est dans cet esprit que jeudi dernier (le 1er novembre 2018) dans l'après-midi, le curé de la paroisse Sainte-Thérèse d'Avila, l'abbé Gérard Charles Gilbert de Vautibault, a dirigé une prière, sous l'abribus situé au carrefour Ngadi. Une sortie "pieuse" au cours de laquelle, eu égard à la nature de l'événement, plus d'une cinquantaine de fidèles se sont retrouvés pour communier avec l'esprit saint.